

Die *Matériaux pour l'histoire de l'homme* (Mai et Juni 1869) enthalten (No. 5 u. 6): Cazalis de Fondouce et J. Ollier de Marichard, la grotte des morts, près Durfort (Extrait et résumé d'un rapport lu à la Soc. lit. et sc. d'Alais, le 8 mai 1869), Dambrée Exploitation d'étain remontant à une époque immémoriale, (Comptes rendus de l'Ac. des sc. t. LXVIII), Saratz: Introduction du renne dans les Alpes; Vogt, de la domestication du boeuf, du cheval et du renne, à l'époque du renne (Bull. de l'Inst. Gen. t. XV), Thioly: descriptions des objets trouvés à Veyrier (docum. sur les époques du renne), dann unter Anderem den Sitzungsbericht der anthropologischen Gesellschaft von Paris am 3. Juni, (Broca envoi de l'île de Réunion; Simonin, l'homme américain etc.), den Sitzungsbericht vom 17. Juni. Worsaae: Sur quelques trouvailles de l'âge de bronze faites dans les tourbières (Extr. des Mémoires de la Soc. royale des antiq. du N.); Frère Indes, sur la formation des tufs des environs de Rome (Bull. de la Soc. géol. de France); Malaise roches usées avec cannelures de la vallée de la grande Geete (Bull. de l'Ac. roy de Belg. XXXV); Mortillet: Chronologie préhistorique (in Bezug auf die Artikel des März), Dupont, „les batons de commandement“ de la caverne de Goyet (Ac. des sc. de Belg t XXVII); Malafosse: Etude sur les dolmens de la Lozère (Mémoires de la Société impériale archacol. du Midi de la France); u. s. w. In der Besprechung seiner 14jährigen Arbeit, Etude sur l'Origine des Basques tritt Bladé den Ansichten Wilhelm von Humboldt's und seiner Nachfolger auf dem Felde baskischer Forschung und den Beziehungen zu den alten Iberiern entgegen; das Eskuara findet (nach ihm) seine nächste Aehnlichkeit in der turanischen Sprachgruppe und mehr noch im nördlichen Amerika. No. 7 und 8 enthält die Sitzungsberichte der Soc. d'Anthr. 15 u. 19 Juillet., der Soc. d'Arch. et d'hist. de Par. 15. J. und der Soc. de Clim. alg. (ausserord. 1868).

Die fünfte Nummer der *Vargasia*, Boletín de la Sociedad de Ciencias Físicas y Naturales de Caracas (de venta en la casa de Rojas Hermanos, Carácas) enthält ausser den Sitzungsberichten (mitgetheilt von dem Präsidenten A. Ernst): A. Ernst, Los Helechos de la Flora Caracasana; Clave dicotómico de los generos. S. Ugarte, Una Visita à las grutas del Peñon. A. Aveledo: Observaciones meteorológicas en Carácas, año 1869, con 10 cuadras, A. Ernst, Sobre una pequeña correccion que debe hacerse al calcular por los medios correspondientes à cada mes, los términos medios que corresponden al año entero. Análisis de un mineral de hierro (oligisto). A. Rojas: Los Ecos de una Tempestad Seismica. A. Rojas: Comunicacion hecha à la Sociedad de Ciencias Físicas y Naturales (1. Juni 1869). A. Ernst, El Ursus nasutus (Sci.). Le Neve Foster, Noticias geológicas sobre el distrito aurifero de Caratal, en la Guyana. A. Goering, Escursion à algunas cuevas hasta ahora no exploradas, al sureste de Caripe (con una lámina).

Mit Freuden begrüßen wir eine neue Zeitschrift geographischen Inhaltes: „Aus den vier Welttheilen,“ herausgegeben von Dr. Delitzsch. Allerdings ist gegenwärtig an geographischen Zeitschriften kein Mangel, und gerade in Deutschland sind diese in der ausgezeichnetsten Weise redigirt. Wir besitzen das allgemein bekannte Ausland, das schon zu einer Zeit, wo der Begriff der Ethnologie in Europa noch ein völlig fremder war, die werthvollsten Beobachtungen für dieselbe sammelte, und das sich jetzt in den Händen des ebenso geistreichen, wie scharfsinnigen Peschel findet. Wir besitzen Petermann's Mittheilungen, deren Begründung eine neue Aera in der Geschichte der Geographie bezeichnet und vor Allen dazu beigetragen hat, das Interesse des Publikums für dieselbe, nicht nur bei uns in der Heimath, sondern in allen Erdtheilen wach zu rufen, wir besitzen endlich den Globus, mit dem reichen Wissensmateriale ausgestattet, das Karl Andree aus seinen langjährigen Arbeiten und durch seine überall angeknüpften Beziehungen zu Gebote steht;